

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **PRESENTA EL IEEQ NUEVO LIBRO**

Por Jorge Vargas Sánchez

En el Aula José Arana Morán de la Facultad de Derecho de la UIAQ, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y varios especialistas en diversas materias presentaron el libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones'. En el evento, el consejero Alfredo Flores Ríos, presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca del Instituto, dijo que la solidez del sistema democrático de Querétaro se advierte en la alternancia, la competitividad y la participación ciudadana. Ante estudiantes, profesores e interesados en el tema, la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que la obra editorial –de la que coautor el constitucionalista Andrés Garrido del Toral- “constituye una aportación a la cultura política y democrática”. Garrido del Toral destacó la importancia de la expedición de normas jurídicas claras, para evitar que los procesos electorales se sigan judicializando. Afirmó que esta entidad también es moderna en democracia jurisdiccional y organizativa. En la presentación del libro, el catedrático universitario Luis Avendaño González manifestó que con su ensayo quiere abonar a la idea de que “el texto constitucional es más que un catálogo normativo, sino un cúmulo de principios, valores y moral que debe irradiar a todo el sistema jurídico mexicano”. Afirmó que los conflictos electorales “son más morales que legales”. El Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, que es uno de los autores de los ensayos publicados, se a la interpretación de las normas, desde el punto de vista de los jueces. Su propósito, dijo, es dotar de sentido al análisis interpretativo. El consejero electoral Alfredo Flores Ríos dijo también que la anulación de las elecciones debe ser una circunstancia extraordinaria, que se presente sólo cuando los supuestos legales estén plenamente acreditados y la gravedad del asunto lo amerite. Afirmó que las votaciones válidas dan autoridades legítimas y que es deber de todos conseguirlas. (PA, 15)

### **PRESENTAN LIBRO DE REFLEXIONES ELECTORALES**

QUERÉTARO, Qro., 25 de septiembre de 2014.- Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevaron a cabo la presentación del libro Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones, realizado por sus consejeros y académicos de la UAQ. Tiene como finalidad presentar a la ciudadanía una guía para la participación y la defensa de sus derechos electorales de cara a los siguientes comicios. "Con la nueva reforma tenemos una ventaja, que es la defensa de las causales del voto, ya que es algo loable y bueno que existan estas legislaciones para que se pueda defender la legalidad de las elecciones", expuso Alfredo Flores Ríos, colaborador en el libro. Aseguró que el texto fue pensado para la ciudadanía y los mismos candidatos, para que tengan una referencia de cómo llevar a cabo la defensa de su voto en caso de que se trastoquen los principios de certeza electoral en los comicios. "Aquí lo que trato de hacer yo es un tipo de manual de cuáles son las causas de nulidad en una casilla y estas tienen que ver con que se reciba la votación en un lugar diferente al asignado, que se reciba en otra fecha, que hayan emitido su voto personas que no estén facultadas para ello". "De cada una describo y pongo algunas jurisprudencias que ya se han dado para interpretar esas causas de nulidad, lo que plasmamos fue la definición de las causales de nulidad de la votación". En cuanto a las causas de nulidad en el estado de Querétaro, el consejero reconoció que en 2009 en el municipio de Corregidora se estableció un precedente cuando se anuló una casilla por recibir la votación personas que no estaban asignadas para ello, situación que determinó el resultado final para dichos comicios electorales a favor de un instituto político.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Presentan-libro-de-reflexiones-electorales/>

### **DESTACA CONSEJERO SOLIDEZ DE DEMOCRACIA**

Por Redacción

En el marco de la presentación del libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones', editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), especialistas en la materia destacaron la solidez del sistema democrático en el estado de Querétaro. El evento se realizó en el Aula José Arana Morán de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), con la presencia de estudiantes, profesores, consejeros electorales, funcionarios y público interesado en la novedad editorial. La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó la alianza estrategia con la máxima casa de estudios y agradeció a los autores su participación en el libro, que constituye una aportación a la cultura política y democrática. Edgar Pérez González, Coordinador de la Licenciatura en Derecho, resaltó la colaboración institucional con el organismo electoral local, la cual ha dado como resultado una obra de utilidad para estudiantes, investigadores e interesados en la materia. Por su parte, Luis Avendaño González, catedrático de la UAQ, dijo que en su ensayo pretende abonar a la idea de que el texto constitucional es más que un catálogo normativo, sino un cúmulo de principios, valores y moral que debe irradiar a todo el sistema jurídico mexicano; en tal sentido, afirmó que los conflictos electorales son más morales que legales. Andrés Garrido del Toral, Director del Instituto de Estudios Constitucionales y coautor del libro, señaló la importancia de la expedición de normas jurídicas claras, para evitar una mayor judicialización de los procesos comiciales. Asimismo, expresó su reconocimiento a la Presidenta, a los Consejeros y al personal del IEEQ, ya que nuestra entidad también es moderna en democracia jurisdiccional y organizativa, aseguró el Cronista del Estado de Querétaro. Luis Octavio Vado Grajales, Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del organismo local y autor de uno de los ensayos publicados, se refirió a la relevancia de la interpretación de las normas, desde el punto de vista de los jueces y con el propósito de dotar de sentido al análisis interpretativo. Sobre el texto de su autoría, el Presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca, Alfredo Flores Ríos, dijo que la alternancia, la competitividad y la participación ciudadana dan cuenta de un sistema democrático sólido en Querétaro. Sobre la nulidad de las elecciones, el coordinador del libro afirmó que la anulación deber ser una circunstancia extraordinaria, que se presente sólo cuando los supuestos legales estén plenamente acreditados y la gravedad del caso lo amerite; "votaciones validas dan autoridades legítimas, es deber de todos conseguirlas", concluyó el consejero electoral. (EUQ, 4)

<http://adnformativo.mx/presenta-ieeq-libro-sobre-democracia/>

<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/39001-destacan-solidez-del-sistema-democr%C3%A1tico-en-el-estado.html>

### **IEEQ REFRENDA ALIANZA CON UAQ**

Por Redacción

En el marco de la presentación del libro 'Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones', editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), especialistas en la materia destacaron la solidez del sistema democrático en el estado de Querétaro. El evento se realizó en el Aula José Arana Morán de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), con la presencia de estudiantes, profesores, consejeros electorales, funcionarios y público interesado en la novedad editorial. La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó la alianza estrategia con la máxima casa de estudios y agradeció a los autores su participación en el libro, que constituye una aportación a la cultura política y democrática. Edgar Pérez González, Coordinador de la Licenciatura en Derecho, resaltó la colaboración institucional con el organismo electoral local, la cual ha dado como resultado una obra de utilidad para estudiantes, investigadores e interesados en la materia.

Luis Avendaño González, catedrático de la UAQ, dijo que en su ensayo pretende abonar a la idea de que el texto constitucional es más que un catálogo normativo, sino un cúmulo de principios. Andrés Garrido del Toral, Director del Instituto de Estudios Constitucionales y coautor del libro, señaló la importancia de la expedición de normas jurídicas claras. (C. p.2)

## **EGUIARTE: IEEQ CUMPLIRÁ SUS OBLIGACIONES PATRONALES**

Por Norma Ayala

Una vez que concluya la relación laboral de los consejeros electorales en el IEEQ se definirá la bolsa económica para liquidaciones que el órgano electoral solicitará a la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado, informó el director general del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. Aseveró que en este tema lo ideal será que los actuales consejeros electorales del Instituto esperen a concluir su relación laboral (con los que así ocurra) el 30 de septiembre y posteriormente determinar el monto de liquidación que corresponda a cada uno. “Tenemos un área jurídica que es la especializada en temas laborales también y que puede darnos con toda claridad el momento de manera individual lo que corresponda, atendiendo, en términos laborales, su nivel salarial y su antigüedad”, dijo. En este sentido, refirió que una vez que se conozca la bolsa que corresponda por el concepto de liquidaciones se acercarán a la Secretaría de Planeación y Finanzas a fin de obtener los recursos económicos necesarios para este fin. Eguiarte aclaró que en los últimos años el Instituto no ha tenido partidas presupuestales destinada a indemnizaciones, pero, dijo, esta situación no significa que el IEQ (sic) no cumpla con sus obligaciones patronales. “Esta es una obligación patronal que se cumplirá con toda responsabilidad, con estricto apego a derecho y que en el momento que así se requiera se hará la solicitud de la ampliación presupuestal con transparencia, a fin de cumplir con esta obligación de los trabajadores tanto de los consejeros como de aquellos funcionarios que por cualquier motivo concluyan su relación laboral”, aseveró. Recordó que la valoración en esta partida presupuestal para liquidaciones se conformará a partir del 1 de octubre, fecha en que inicia laborales el nuevo Consejo General. (EUQ, 3)

## **EN ESTUDIO, LIQUIDACIÓN DE CONSEJEROS**

Por Irán Hernández

Advierte el diputado Apolinar Casillas, que si el monto para liquidaciones de los consejeros electorales rebasa el tres por ciento del presupuesto total del estado, la Legislatura tendrá que aprobar los ajustes. Hay un porcentaje que tienen el tesorero facultado en un transitorio, que sí se lo facultamos, para hacer movimientos de una partida a otra, pero no es más del tres por ciento, si se requiere un movimiento mayor, se necesitaría un decreto de la Legislatura que modifique un decreto de presupuesto de egresos. Carlos Eguiarte, Director General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer que a partir del primero de octubre se iniciará el estudio de las liquidaciones de los miembros del consejo general, por lo cual pedirán apoyo a la Secretaría de Finanzas estatal. El también presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, aseveró que el Ejecutivo deberá hacer ajustes, de acuerdo a un estudio de diversas áreas o dependencias. Tendría que hacerse una modificación al presupuesto de este año, se tendría que hacer algún ajuste porque el pago de los presupuestos son cuadrados, hay la misma suma de abonos y cargos, entonces si hay una bolsa no planeada, tendrán que sacar de otra bolsa. (C. p.5)

## **ALISTAN LIQUIDACIONES PARA PERSONAL DE IEEQ; SOLICITARÁN APOYO ECONÓMICO**

Por Ulises Villar

QUERÉTARO, Qro., 25 septiembre 2014.- Carlos Eguiarte director general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que será a partir del primero de octubre que la organismo electoral deberá iniciar el estudio jurídico para realizar la liquidación de los miembros del consejo general que no continuarán en el organismo, por lo cual se estará analizando el monto que corresponde a cada uno y derivado de esto, se solicitará a la Secretaría de Planeación y Finanzas apoyo económico. “Una vez que concluya la relación laboral se va determinar el monto que les corresponde, tenemos un área jurídica que es la especializada en temas laborales y que nos podrá dar el monto que a cada uno le corresponda, atendiendo en términos laborales su nivel salarial y su antigüedad”. De acuerdo al director del IEEQ los transitorios constitucionales refieren que será a más tardar el 30 de septiembre cuando el Consejo General del IEEQ quede designado y derivado de esto se conocerá a quienes permanecerán y quienes no van a estar en el nuevo consejo. “Nosotros estaremos conociendo el monto que corresponda por la liquidación de los trabajadores del instituto y como no tenemos en este momento una partida presupuestal con suficiencia para cubrir esta responsabilidad nos acercaremos con las autoridades de finanzas del estado para que conozcan el monto y solicitar la ampliación”. Asimismo refirió que el único cargo que disolvería sería el del Director General, ya que se crea la figura de Secretario Ejecutivo y es el único caso en que se extinguiría un puesto laboral, mientras que en los demás empleados se prevé que permanecerán en su lugar por ser expertos en organización electoral.

<http://queretaro.quadratin.com.mx/Alistan-liquidaciones-para-personal-de-IEEQ-solicitaran-apoyo-economico/>

## **LEGISLATURA TENDRÍA QUE APROBAR AJUSTE PRESUPUESTAL PARA LIQUIDACIÓN DE CONSEJEROS**

Si el monto para las liquidaciones de los consejeros electorales locales, rebasa el tres por ciento del presupuesto total del estado, la Legislatura tendrá que aprobar los ajustes, mencionó el diputado Apolinar Casillas. “Hay un porcentaje que tiene el tesorero facultado en un transitorio, que así se lo facultamos, para hacer movimientos de una partida a otra, pero si no recuerdo es no más del tres por ciento, si se requiere un movimiento mayor a un tres por ciento, se requerirá un decreto de la legislatura que modifique un decreto de presupuesto de egresos”. Derivado de que Carlos Eguiarte, director general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer que a partir del primero de octubre se iniciará el estudio de las liquidaciones de los miembros del consejo general, por lo cual el órgano electoral, pedirá apoyo de la Secretaría de Finanzas estatal. El también presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura de Querétaro, aseveró que el Poder Ejecutivo deberá hacer ajustes, de acuerdo a un estudio en diversas áreas o dependencias. “Tendría que hacerse una modificación al presupuesto de este año, se tendría que hacer algún ajuste porque el pago de los presupuestos son cuadrados, hay la misma suma de abonos y cargos, entonces si hay una bolsa no planeada, tendrán que sacar de otra bolsa”. Al finalizar, acerca de los 21 aspirantes a consejeros del IEEQ que se ampararon, luego de que no pasaron alguna de las pruebas en el proceso de elección, aseveró que el Instituto Nacional Electoral (INE), ha dado muestra de que el proceso para el cambio del Consejo General del órgano electoral local, es confiable. “Yo creo que el INE da confianza, pero es como en la escuela, siempre el que no pasa a una siguiente fase se siente lesionado en sus derechos y si interponen recursos, es porque están previstos los recursos en la ley y ya será el propio INE quien deba resolver en primera instancia y en una segunda instancia será el TRIFE”.

<http://www.regronexion.com/index.php/legislatura-tendria-que-aprobar-ajuste-presupuestal-para-liquidacion-de-consejeros/>

## **SI EL MONTO PARA LAS LIQUIDACIONES DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES REBASA EL 3% DEL PRESUPUESTO TOTAL LA LEGISLATURA TENDRÁ QUE APROBAR LOS AJUSTES**

<http://inqro.com.mx/info/si-el-monto-para-las-liquidaciones-de-los-consejeros-electorales-rebasa-el-3-del-presupuesto-total-la-legislatura-tendra-que-aprobar-los-ajustes/>

## **PIDEN PROTECCIÓN DE DERECHO POLÍTICO**

Por Arlene Patiño Flores

Ante el TEPJF suman 360 los procesos interpuestos; en Querétaro son 21, informó el vocal secretario de la Junta local del INE. El vocal secretario de la Junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, José Víctor Delgado Malla, informó que actualmente se tienen en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) más de 360 procesos de protección para los derechos políticos electorales interpuestos por aspirantes a consejeros electorales; en Querétaro son cerca de 21 los casos. “A nivel nacional se han interpuesto juicios para la protección de los derechos políticos electorales de los ciudadanos, de aquellos que por alguna situación han mostrado inconformidad por no haber aprobado las etapas de revisión, mismos que iniciaron desde el examen presencial, la valoración curricular y la entrevista”, dijo Delgado. El vocal del INE precisó que estos procedimientos no detendrán el proceso de selección de los consejeros locales de los 18 estados. Sin embargo, dio a conocer, que el Tribunal deberá desahogar las denuncias antes del 30 de septiembre, ya que deben estar conformados los consejos locales antes del inicio del proceso electoral. Explicó que es necesario que, si se resuelve de manera favorable, los aspirantes cuenten con la oportunidad para conseguir la entrevista con los consejeros del INE. “Es necesario antes del 30 de septiembre para que se pueda dar la oportunidad a los aspirantes que ganen este recurso para realizar las pruebas pertinentes”, explicó el vocal. Detalló que se han desahogado de manera gradual los procedimientos. “En el caso de Querétaro solamente llegaron 18 personas para el último proceso de selección: 11 hombres y siete mujeres; sin embargo, se debe esperar el resultado del juicio”, recordó. Las etapas de evaluación para los aspirantes a encabezar el próximo consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fueron las del examen, ensayo presencial, evaluación curricular y entrevista. “En la convocatoria se establece que la elección de los consejeros electorales de los organismos públicos locales en materia electoral, en las 18 entidades donde está procediendo, tiene como límite para la designación hasta el 30 de septiembre”, sentenció. La actual consejera presidenta del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, aún se encuentra dentro de los aspirantes a integrar el nuevo consejo, además de otros integrantes del organismo, como el director general, Carlos Eguiarte Mereles. (El Economista p.6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/09/25/piden-proteccion-derecho-politico>

## **SE AMPARA DEMETRIO JUARISTI EN EL PROCESO DEL IEEQ**

Por Gildardo Ledesma Amaya

A pocos días de que el INE dé a conocer a los consejeros de los Organismos Públicos Locales (OPL's), hubo al menos 6 de los aspirantes queretanos quienes para pedir protección de sus derechos político-electorales. En los expedientes SUP.JDC2427/2014 y acumulados publicados en el sitio web del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aparecen seis queretanos que promovieron juicio político. Aparecen en lista los siguientes aspirantes: Óscar González Cravioto, Violeta Fabiola Barbosa Villanueva, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Francisco José Posada Fernández, Laura Guadalupe Valencia Lira y el aun consejero electoral Demetrio Juaristi Mendoza. Fue en la etapa de examen cuando algunos aspirantes señalaron que había irregularidades en el proceso, por lo que en los expedientes publicados por el Tribunal Electoral se menciona que la autoridad responsable, en este caso la Comisión de Vinculación del INE, que de la etapa de Valoración Curricular no se justificó la exclusión de los actores de la lista de aspirantes que acceden a la siguiente etapa. (N SÍGUELO p.4)

## **ACTUALES CONSEJEROS DEL IEEQ DEJARÁN PENDIENTE APROBACIÓN DE REGLAMENTOS ELECTORALES**

Por Víctor Pernaleté

El actual Consejo General del Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) vive ya sus últimas horas, y para despedirse dejará pendientes de aprobación algunos reglamentos para el proceso electoral del 2015, informó Yolanda Elías Calles Cantú, presidente del Consejo General. Entre los reglamentos más importantes que están ya completos y a espera de ser aprobados, están el de funcionamiento interior, el de fiscalización y el relacionado con los debates de candidatos a gobernador, informó Calles Cantú. “Estamos pensando que lo mejor es que la nueva integración del Consejo sea quien apruebe estos reglamentos ya que van a ser sus reglamentos. No es prudente que nosotros consejeros que vamos de salida aprobemos los reglamentos con los que van a trabajar los nuevos consejeros, entonces ellos a desde luego les dejamos el trabajo acabado, en calidad de dictamen aprobado, pero con la posibilidad de que ellos hagan alguna modificación”, indicó la todavía presidente del Consejo General del IEEQ. El próximo miércoles 1 de octubre dará inicio el proceso electoral que culminará con la elección del 7 de junio de 2015, y para esa fecha ya tendrán que sesionar los siete nuevos consejeros electorales elegidos por el Instituto Nacional Electoral. Yolanda Elías Calles Cantú, quien sigue en la carrera para ser elegida de nueva cuenta como consejera electoral, no sabe cuándo se dará a conocer la decisión final, la cual tendrá que ser pública entre este jueves y el martes de la próxima semana. Los nuevos consejeros electorales tomarán protesta en la sede del IEEQ en una sesión de Consejo General que no contará con la presencia de los antiguos consejeros, y que marcará la pauta para el comienzo del nuevo proceso electoral.

<http://codiceinformativo.com/?p=127043>

## **PREPARA IEEQ TRANSICIÓN INSTITUCIONAL**

Por Fernando Javier Hernández / Coordinador Querétaro

La Presidenta de Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, informó que el organismo público local realiza los preparativos necesarios para llevar a cabo la transición institucional, conforme a la ley aplicable. Asimismo, el Director General, Carlos Rubén Eguarte Mereles, dijo que los órganos operativos del instituto se encuentran listos para el acto de entrega-recepción, en el momento que el Instituto Nacional Electoral (INE) designe a los nuevos integrantes del Consejo General.

Durante la sesión ordinaria, la Secretaria Ejecutiva, María Esperanza Vega Mendoza, rindió un informe de las actividades realizadas en el mes de septiembre, incluyendo el trámite de la documentación dirigida a los expedientes sustanciados por dicha instancia. De igual forma, los titulares de las Comisiones Permanentes del máximo órgano de dirección, Alfredo Flores Ríos, Jesús Uribe Cabrera, José Vidal Uribe Concha y Magdiel Hernández Tinajero, dieron cuenta de las actividades realizadas en el segundo trimestre del año en curso. Por su parte, el Director General informó de los trabajos realizados en los temas de fiscalización a partidos políticos, previos al proceso electoral, del cambio de denominación del instituto, educación cívica, biblioteca del IEEQ, apoyo para elecciones estudiantiles y coordinación institucional. En la sesión, se tomó protesta como representante propietario del Partido Encuentro Social (PES) ante el Consejo General a Gustavo César Jesús Buenrostro Díaz, quien refrendó la confianza en el organismo electoral. Por otra parte, el representante del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presentó una denuncia pública en contra del Diputado Federal Marcos Aguilar Vega, solicitando la intervención del IEEQ; al respecto, el representante del PAN, Martín Arango García, señaló que el legislador se ha conducido en el marco de la ley. Finalmente, los consejeros electorales Magdiel Hernández Tinajero y José Vidal Uribe Concha, agradecieron al personal del instituto y a los integrantes del Consejo General, el apoyo brindado en el ejercicio del cargo.

[http://www.argonmexico.com/index.php?option=com\\_content&view=article&id=47873:prepara-ieeq-transicion-institucional&catid=94:bajio&Itemid=373](http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=47873:prepara-ieeq-transicion-institucional&catid=94:bajio&Itemid=373)

<http://mensajerodelasierra.com/ck38-municipios/ck11-queretaro-capital/prepara-ieeq-transicion-institucional/>

### **PREPARA IEEQ TRANSICIÓN**

Por Héctor Ayala

La Presidenta de Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, informó que el organismo público local realiza los preparativos necesarios para llevar a cabo la transición institucional, conforme a la ley aplicable. Asimismo, el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que los órganos operativos del instituto se encuentran listos para el acto de entrega-recepción, en el momento que el Instituto Nacional Electoral (INE) designe a los nuevos integrantes del Consejo General. (El Mosquito. p.2)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **TRAS LA VERDAD**

#### **¡BLINDAR ELECCIONES!**

#### **¿A QUIÉN LE CORRESPONDE?**

Por Héctor Parra

Lorenzo Córdova Vianello, Presidente del Consejo General del INE, advirtió que no es competencia única del INE "blindar las elecciones"; en respuesta a la exigencia de un grupo de senadores para que se "blinden las elecciones del 2015" de dinero de procedencia ilícita. Y es que, con el nuevo modelo de fiscalización, los gastos e ingresos de aspirantes, precandidatos, candidatos y partidos políticos se pretende estén más vigilados que nunca. Habrá -como siempre- mucho dinero y más gasto, tanto público, como privado. Prevén realizar el registro y verificación del dinero usado por los todos los que participen. Serán 1,705 cargos de elección popular; 300 diputados federales (sin contar los 200 plurinominales); 9 gubernaturas; 387 diputaciones locales -más plurinominales- y 1,009 ayuntamientos. Habrá un sistema de fiscalización que permitirá detectar irregularidades en los gastos en menor tiempo.

Ahora participará el SAT, así como la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y, novedoso también, la vigilancia ciudadana por medio del portal de internet. Mediante el Sistema en Línea de Contabilidad de partidos, aspirantes, precandidatos y candidatos, el INE intentará llevar a cabo la fiscalización y de inmediato se registrará un gasto en línea por la adquisición de cualquier producto o servicio. Además tendrán un módulo de transparencia con acceso al público. Don Lorenzo sabe bien que ellos no pueden hacerlo todo, por eso se deslinda desde ahora y advierte que no pueden “blindar el proceso electoral”. Y no le falta razón al Presidente del Consejo General del INE ¿Cómo controlar el dinero que aporten empresarios, particulares o incluso la delincuencia organizada, si no dejan rastro de la entrega? Siempre lo han hecho así, todos saben y todos lo practican, nadie dice nada; simplemente reciben el dinero y lo aplican, ganen o pierdan la elección ¿Cómo controlar este financiamiento perverso? ¡Imposible! Elemento fundamental: honestidad. Eso falta en algunos casos. Las corporaciones policiales, ahora algunas de ellas con el calificativo de “científicas” tendrán que redoblar esfuerzo para coadyuvar en la detección del flujo de capitales hacia partidos y candidatos; en su caso denunciar y actuar. Amargas experiencias con los casos de Pemexgate o los amigos de Fox, por citar un par de ejemplos. El dinero no llegó de la delincuencia organizada a las campañas, pero al fin entró dinero indebido. Los senadores, producto de un proceso electoral bien saben de esto y están conscientes de la severa dificultad para “blindar el proceso electoral” que a punto está de iniciar. La única solución es el trabajo coordinado de las instancias gubernamentales, la honestidad de los candidatos, el repudio a cualquier acción de corrupción y las denuncias ciudadanas. De otra manera son simples posicionamientos políticos, sabiendo que no habrá manera de controlar el flujo de dinero indebido con destino a ciertas campañas políticas. (C. p.3)

### **ZAPATA Y CORETT PIDEN VOTO POR ESCRITURACIÓN**

Por Héctor Ayala

Querétaro, Qro., 25 de septiembre de 2014.- Voto por escrituras negocian con la población del municipio de Corregidora, acusaron la maestra Cristina Rosas Illesca y el Profesor Gerónimo Gurrola Grave, líderes del movimiento de Antorcha Campesina; quienes aseguran que el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata y el delegado de la Corett, Juan Manuel Sánchez, existe contubernio para realizar este tipo de actos ilícitos. En este sentido, Gurrola Grave, destacó que el alcalde sufre ahora de discapacidad mental, ya que desde que inició su administración se le presentaron el proyecto de escrituración de aproximadamente 18 mil lotes irregulares de 25 colonias que están asentadas en esta demarcación, por lo que el ahora no sabe dónde y cuándo las entregaron, haciendo así más lento el avance de este proceso para poner en orden estas colonias donde en la mayoría falta los servicios básicos.

<http://adninformativo.mx/zapata-y-corett-piden-voto-por-escrituracion/>

### **ACUSAN A TOÑO ZAPATA DE LUCRAR CON NECESITADOS**

Por Jorge Vargas Sánchez

La organización Antorcha Campesina acusó al edil de Corregidora, Antonio Zapata, de lucrar con la necesidad de 18 mil personas que viven en colonias irregulares. Cristina Rosas Llescas, dirigente de la organización, afirmó que Zapata retrasa adrede las escrituras de esas colonias, a pesar de que la mitad de la gente ya pagó. (PA)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **“DEBO INFORMAR”**

Por Noticias

El diputado federal Marcos Aguilar Vega, aseveró que su trabajo es informar y por ello llevará su II informe legislativo de casa en casa en el tercer distrito electoral: “mi deber es informar”, reiteró. (N p.1)

#### **ESTOY EN PIE DE LUCHA: MARCOS**

Por Verónica Ruiz

“Mi deber es informar” reitera hoy en el marco de su Segundo Informe de Actividades como diputado federal por el tercer distrito electoral, Marcos Aguilar Vega, quien asegura que la oportunidad servir le dio la fortaleza para que sus adversarios no puedan causarle un solo daño. El legislador federal que gracias al voto de cerca 90 mil habitantes, accedió al cargo de representante popular, reconoce que la decisión de informar permanentemente de sus actividades, ha sido fuertemente cuestionada. “Lo que dicho con claridad, mi deber es informar, en este país y en todos los países del mundo, estamos convencidos que para acceder a un estado democrático se requieren tres elementos: la transparencia, el acceso a la información y la rendición de cuentas”. Pero también señala, que el compromiso de informar, es respaldado por muchos que están convencidos que el gobernante tiene la obligación permanente de difundir su trabajo. (N. P.6)

#### **\*\*ASTERISCOS\*\***

**UNIDOS.** También en las filas del Partido Acción Nacional, inician los movimientos formales con miras a las elecciones de junio de 2015. Por lo pronto este sábado el Comité Directivo Estatal del blanquiazul que preside José Luis Báez Guerrero, organiza el encuentro estatal denominado ‘Unidos para Ganar’, mediante el cual tratarán de mostrar músculo político. La referida reunión se realizará a partir de las nueve de la mañana en el Teatro Metropolitano de la Capital queretana. (AM, 1)

#### **ENCABEZARÁ RICARDO ANAYA FESTEJOS POR 75 AÑOS DEL PAN**

Por Jorge Vargas Sánchez

A la celebración del 75 aniversario del PAN, este sábado en el Teatro Metropolitano, acudirán mil 500 panistas de todo el estado, dijo el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero. Los actos comenzarán a las 9:30 horas y concluirán por ahí del mediodía, después de la exposición de un par de conferencias, una de las cuales estará a cargo del analista político Leo Zuckermann. El evento oficial, cuya duración rondará los 60 minutos, estará presidido por el secretario general del CEN del partido, Ricardo Anaya Cortés, y los ex presidentes nacionales Cecilia Romero Castillo y Luis Felipe Bravo Mena. Es improbable que asista el dirigente nacional, Gustavo Madero Muñoz, que cumple actividades partidistas de trabajo en Alemania. (PA, 15)

## PRI

### **\*\*ASTERISCOS\*\***

**ALTERNANCIA.** Los enterados de los menesteres políticos (y los no tan conocedores) coinciden en adelantar el próximo relevo en la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz habrá de dejar el cargo que asumió el 25 de agosto del año pasado cuando sustituyó a Alonso Landeros Tejeida. Entrará 'al quite' Mauricio Ortiz Proal actual secretario de gobierno del Municipio de Querétaro e hijo de Fernando Ortiz Arana. (AM, 1)

### **PRESUNTO REGALO DE BOLETOS ES “GUERRA SUCIA”: PRI**

Por Rosalba D’Elía Bravo/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 25 de septiembre de 2014.- El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas descalificó el audio que circula en redes sociales sobre el posible “acarreo” que se dio en la Preparatoria Norte de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) donde a cambio de boletos del partido Gallos – América, se invitó a los jóvenes a que asistieran a un evento de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ). En entrevista exclusiva para ADN INFORMATIVO, lamentó que se presenten estos hechos a unos días de iniciar el proceso electoral y dijo repudiar la “guerra sucia” que se avecina y a la que dice no se van a sumar “para que haya pelea se necesitan dos”. Además, aseguró que estas señales indican el “nerviosismo” de otros ante unas elecciones que se avecinan competidas; sin embargo, Salinas Muñoz confía que los perfiles que presente el Revolucionario Institucional serán los adecuados. Finalmente, hizo un llamado a todos los jóvenes que militen en cualquier partido político a que no se dejen engañar y no sean parte de estas prácticas que no contribuyen en los procesos democráticos; asimismo, invitó a los jóvenes priístas a que sean “guardianes del buen nombre” de su partido y sean ojos y oídos del instituto político para denunciar este tipo de ejercicios.

<http://adninformativo.mx/presunto-regalo-de-boletos-es-guerra-sucia-pri/>

### **NIEGA FEUQ ASISTENCIA DE “ACARREADOS” PRIÍSTAS A LA UAQ**

Por Yanelly Ortiz/ADN Informativo

Querétaro, Qro., 25 de septiembre de 2014.- El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), Javier González, aseguró desconocer a la alumna y las acciones que se muestran en el video que circula en redes sociales con respecto a los “acarreados del PRI” a su toma de protesta, llevada a cabo el día miércoles. “Desconocemos todo lo de ese tema, en el video dicen que es la explanada, cuando el evento no fue ahí, entonces desconocemos el motivo o la razón, no sabemos si es ficticio, y el tema en general”, refirió. Asimismo, dijo desconocer si la joven que aparece en el video, sea realmente voz de una estudiante de la Preparatoria Norte. Además de que dijo, la Universidad no cae en esos temas y los eventos que se han realizado por parte de la Federación es sin ninguna recompensa, ya que los que asisten son porque les interesa.

<http://adninformativo.mx/niega-feuq-asistencia-de-acarreados-priistas-a-la-uaq/>

### **RINDE PROTESTA ESTRUCTURA DEL PRIMER DISTRITO**

Por Enrique Zamudio

Un total de 350 líderes priistas rindieron protesta como parte de la Estructura de la del Primer Distrito Local de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) y el Movimiento Territorial (MT), los cuales estarán encabezados por el coordinador Regional del MT, Iván Maciel Delgado en todos los niveles del Estado. Al respecto, el dirigente estatal del CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, explicó que esta estructura abonará los trabajos que realiza el Partido Revolucionario Institucional (PRI), a fin de contar con una base amplia en todos los distritos, tanto de activismo, como de representación electoral. (N. P.5)

### **HÉCTOR GONZÁLEZ ES UN CORRUPTO: ANTORCHA**

La organización Antorcha Campesina, denunció que la Comisión Regularizadora de la tenencia de la Tierra (Corett) y el Municipio de Corregidora están retrasando la entrega de 18 mil escrituras de 25 colonias de La Negreta. La dirigente antorchista, Cristina Rosas Illescas, señaló que ante la falta de escrituras, las familias de estas colonias carecen de servicios básicos como agua potable, luz y drenaje. Puntualizó que de las 18 mil solicitudes, cerca de nueve ya fueron aprobadas por el Cabildo y pagadas por los propietarios, pero éstas no han sido entregadas por parte del delegado de la Corrett, Juan Manuel Sánchez Gómez, Mientas que el resto de solicitudes faltan que sean aprobadas por cabildo. (N SÍGUELO, p.4)

### **PRD**

#### **EL 80% DE LOS JÓVENES NO CREE EN LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PRD**

Por Jorge Vargas Sánchez

A partir de que 8 de cada 10 jóvenes no creen en los partidos políticos y solamente 11 por ciento participa en actividades partidistas, la Secretaría de Asuntos Juveniles del PRD ha programado la realización el primer taller juvenil denominado "Es oratoria". Gonzalo Bárcenas Reyes, titular de la Secretaría, dijo que el evento será los días jueves por la tarde en la sede estatal del PRD, del 2 de octubre al 4 de diciembre de este año, y está abierto a todos los jóvenes universitarios o estudiantes que cursan la educación media superior y superior, sin importar el credo político. (PA, 15)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CIUDADANOS FACTOR DE CAMBIO: LOYOLA**

Por Laura Banda

El presidente municipal, Roberto Loyola Vera y Roberto Campa Cifrián, Subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la secretaría de Gobernación, inauguraron los trabajos del Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, donde el alcalde de Querétaro afirmó que:"la transformación de México ya ha comenzado", y que para esto, la participación de la sociedad es crucial. Acompañado de su esposa, Lucy Huber y representantes del Poder Ejecutivo como Legislativo y sociedad en general, subrayó que, la participación social es indispensable para tomar las decisiones correctas de quien están al frente de los gobiernos. Expresó que México es un país solidario, para enfrentar los retos diarios y ejemplificó la labor del gobierno y sociedad en las pasadas afectaciones meteorológicas en Baja California Sur. "Todos los días encuentro en Querétaro a ciudadanos que con su ejemplo de vida, están transformando a un México que defiende el camino de las reformas y dejan a un lado los cuestionamientos, las evaluaciones temporales y las visiones cortoplacistas", señaló. (DQ, principal)

## **N: MÉXICO INVENCIBLE**

### **CONGRESO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Por Aracely Tovar M.

Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana en la Secretaría de Gobernación y el alcalde Roberto Loyola Vera inauguraron ayer el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana en el Querétaro Centro de Congresos. Ante representantes de casi 20 entidades federativas, Loyola Vera destacó que cuando los ciudadanos se unen y trabajan en la misma dirección, México se hace invencible. (N principal)

## **AM: QUERÉTARO ES SEGURO GRACIAS A SU GENTE**

Por Diego Armando Rivera

Querétaro es seguro gracias a la organización ciudadana; aseguró Rodolfo Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, quien encabezó la inauguración del 'Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana', donde dijo que hay 50 mil asociaciones civiles en México, mientras que, en Estados Unidos, son dos millones. El funcionario federal aseguró que las organizaciones de la sociedad atienden a los más necesitados y llegan a donde los gobiernos no lo hacen, por lo cual los consideró como un apoyo muy importante. "En ciudades donde han podido mantener condiciones de seguridad, como ésta, como Querétaro, tampoco se puede entender sin la participación decidida de su comunidad", explicó. Campa Cifrián recordó cómo, incluso en Ciudad Juárez, pasó de vivir una realidad con alta violencia a llegar a un 2014 con cero secuestros, todo gracias a la participación ciudadana. "La mejora sustancial solamente se explica en la medida en que entendemos la participación comprometida de la sociedad civil organizada", indicó. (AM, principal)

## **C: ¡TODOS A PARTICIPAR!: LOYOLA VERA**

Redacción

El alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, aseguró que la alta participación ciudadana que existe en Querétaro requiere de una plataforma "robusta" en cobertura de internet, con la finalidad de que los ciudadanos encuentren una manera fácil y sencilla de poder elaborar sus comentarios y sugerencias y con ello se colabore directamente con las elecciones de gobierno. Al asistir, en la inauguración del Congreso Nacional de Participación Ciudadana, que se celebra en la capital del estado, Roberto Loyola sostuvo que todos los días, en las diversas actividades que realiza como alcalde de Querétaro, se encuentra con personas que son un "ejemplo de vida". (C. p.1)

## **PA: CAMBIEMOS AL PAÍS: RLV**

Por Alan Contreras

Resaltando que la transformación del país no sólo se genera con las reformas estructurales, sino con la participación ciudadana, el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, inauguró el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana. Ante empresarios, académicos y comités sociales, en el Querétaro Centro de Congresos, Roberto Loyola Vera resaltó que la participación social es indispensable para que las autoridades mejoren su toma de decisiones. Para él "la transformación del país es responsabilidad de todos", involucrando de manera importante a la sociedad, ya que cualquier ciudadano tiene el derecho de transformar. Acompañado del subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa Cifrián, el edil recordó la solidaridad e inclusión durante las contingencias que se presentaron en la capital por las lluvias, así como en el estado de Baja California Sur, donde ciudadanos, empresarios y asociaciones civiles aportaron acciones para estabilizar la situación pública. (PA, principal)

## **EUQ: FOMENTAN MAYOR PARTICIPACIÓN SOCIAL**

Por Marco Antonio Estrada

Con la intervención de Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, se dio inicio al primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, en el que se abordarán temas de interés social, con lo que se pretende aplicar políticas públicas que sean resultado de escuchar a la sociedad, señaló el presidente municipal de Querétaro y anfitrión, Roberto Loyola Vera. De acuerdo con el alcalde capitalino, este tipo de eventos vienen a fortalecer la labor que se lleva a cabo por parte de los diferentes gobiernos, puesto que se realizan con la intención de escuchar todas las voces de la sociedad en general, además de indicar que fomenta el trabajo colaborativo entre los gobernantes y el representado. “La participación ciudadana es indispensable en todos los órdenes de gobierno”, refirió el edil. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PROPONEN PERIODOS CORTOS PARA ENCABEZAR MESA DIRECTIVA**

Por Fidel Favela

Querétaro, Qro., 25 de septiembre de 2014.- Ante la falta de acuerdo al interior de la Junta de Concertación Política, que ha quedado evidenciada en los últimos tres días, en los que los diputados de la LVII Legislatura no han podido decidir sobre quiénes ocuparán la Mesa Directiva para el siguiente periodo, los diputados han intentado inventar el agua tibia y descubrir el hilo negro con modalidades a los periodos que en teoría debería durar cada uno, amparándose en la ley, o en la ambigüedad de la misma. El presidente actual de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, insistió en decir que lo que están buscando es el mejor escenario para la sociedad queretana, por lo que podrían establecerse periodos más cortos para que todos los interesados puedan presidir este órgano y todos quedar satisfechos con los acuerdos políticos logrados. “Es un calendario, estamos viendo si es posible votar de una vez por toda todo el año, en distintas etapas y en distintos momentos, como la ley no lo permite ya, periodos más cortos, periodos más largos, podemos tener distintas etapas y distintas rotaciones, entonces llegamos a distintos momentos de rotación”.

<http://adnformativo.mx/proponen-periodos-cortos-para-encabezar-mesa-directiva/>

### **PREVÉN ROTAR PRESIDENCIA DE CONGRESO**

Por Olivia Lara

Luego de dos horas de retraso para la sesión de pleno de la 57 Legislatura, decretaron un receso hasta hoy a la una de la tarde, para que los diputados sigan analizando los escenarios sobre quién presidirá la Mesa Directiva y la Junta de Concertación Política. El actual titular de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, dijo que prevén votarla por todo el año en una fórmula de rotación, mediante la cual se elija el cargo por tiempos cortos para que todas las fracciones tengan representación. “Estamos viendo si es posible votar de una vez por todas todo el año, en distintas etapas y en distintos momentos, como la ley lo permite ya, periodos más cortos, periodos más largos, podremos tener distintas etapas y rotaciones”, declaró. (EUQ, 1)

### **“ATORADA” SUCESIÓN DE BRAULIO**

Por Aiméee Pacheco

Aunque ayer se convocó a sesión de pleno para después los diputados ingresaron solamente para declararla abierta y en receso, sin agotar más puntos del orden del día, entre los que estaba la regulación del Himno del Estado, la individualización de tomas de la CEA para los condominios y la sucesión de la Mesa Directiva y Junta de Concertación Política; pues la intención es dejar resueltos desde este momento todos los periodos siguientes para no volver a realizar un periodo como este.

Después de casi tres horas de espera, los diputados decidieron ingresar al salón de pleno para decretar dicho receso ante la falta de definición en los periodos que ejercerán los sucesores; y es el día de hoy a las 13:00 cuando está programada la sesión. (DQ, 4)

### **\*\*ASTERISCOS\*\***

**CONTINÚAN.** La suspendida reunión plenaria de diputados de la 57 legislatura local de ayer jueves, se reanuda hoy a partir de la una de la tarde, en el salón de sesiones 'Constituyentes de 1916-1917' ubicado en la sede del Poder Legislativo. Recuérdese que se decretó un receso por no haber acuerdo sobre quienes deberían integrar la nueva mesa directiva del Poder Legislativo, una vez que concluya el periodo en el que estuvo al frente Braulio Guerra Urbiola. (AM, 4)

### **DIPUTADOS AÚN SIN PRESIDENTE**

Por Montserrat Márquez

Después de hora y media de retraso para iniciar la sesión de pleno a la cual los diputados locales convocaron el mismo jueves por la mañana, alrededor de las 15:00 horas se instalaron en la sala de sesiones y procedieron al pase de lista. El presidente de la mesa directiva, Braulio Guerra Urbiola, señaló que entrarían en receso hasta el día de hoy a las 13:00 horas. El motivo de esta acción (explicó), se debió a que por procedimiento, tenían que llamar a sesión de pleno, lo cual les daría un margen más amplio para proponer a l nueva mesa directiva, ya que el periodo de la actual concluye este viernes 26 de septiembre. (AM, 11)

### **SECUNDA GUILLERMO VEGA A BRAULIO**

Por Montserrat Márquez

Por cuestiones de organización, la sesión de pleno en donde se elegiría a la nueva mesa directiva del congreso local, fue a receso y se pasó para hoy (viernes) a las 13:00 horas. La intención, aseveró el presidente de la bancada panista, Guillermo Vega, es que la decisión sea legítima. "El PAN ha fijado posturas. Es en función de que haya de todos los partidos un entendimiento, pero el tiempo que demos de hoy a mañana, le dará más legitimidad y fortaleza a la mesa", señaló. (AM, 5)

### **'SI NO HAY ACUERDOS, SEGUIRÉ YO'**

Por Marco Antonio Estrada

De acuerdo con Braulio Guerra Urbiola, en el caso de que el pleno del Congreso no llegue a un acuerdo para elegir al nuevo presidente de la Mesa Directiva, seguiría siendo él quien mantenga el cargo, lo cual conlleva más trabajo y responsabilidad, señaló. De acuerdo con Guerra, la ley respaldaría que en el caso de no llegar a dicho consenso entre las diferentes fuerzas políticas representadas en el Congreso, sería el mismo quien continúe en el cargo, e inclusive se podría extender hasta todo el año restante de la administración: "el 26 se vence el plazo, y de no ser así la ley prevé que tenemos todo el año, lo importantes es tener una agenda legislativa ya consolidada", señaló el diputado local. Asimismo comentó que para él representaría una distinción por parte de sus compañeros, el hecho de que continúe en su cargo, a pesar de que esto le represente mayor carga de trabajo y responsabilidades: "para mí es una distinción por parte de mis compañeros, más responsabilidad, más trabajo", admitió el actual presidente de la mesa directiva.(EUQ, 4)

## **PIDEN QUE JACINTA SEA INDEMNIZADA POR PGR**

Por Olivia Lara

El diputado de la Comisión de Asuntos Indígenas de la Legislatura local, Rosendo Anaya Cortés, buscará la manera de intervenir en el caso de la indígena Jacinta Francisco Marcial, quien fue encarcelada injustamente acusada de secuestro, para que se cumpla con el mandato de la indemnización por la Procuraduría General de Justicia (PGR). Y es que a pesar de que en mayo del año pasado el Tribunal Federal de Justicia y Administrativa ordenara a la PGR reparar el daño causado por la acusación falsa de un secuestro de seis agentes federales, junto con Alberto Alcántara y Teresa González, la autoridad está evadiendo la sentencia. Cabe señalar que las indígenas pasaron tres años en prisión, situación que debe reponerse en los tres casos, dijo el legislador. (EUQ, 4)

## **PODER EJECUTIVO**

### **AFINAN DETALLES PARA EL MARATÓN**

Por Domingo Valdez

El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, sostuvo ayer una reunión de trabajo con integrantes de su gabinete y funcionarios municipales, para definir la estrategia y los trabajos que se realizarán para la organización del Querétaro Maratón, que se realizará el próximo 5 de octubre, con una participación de 18 mil corredores con inscripción y otros 5 mil sin registro, y 120 mil espectadores. Los funcionarios comentaron que las acciones que se llevan a cabo en cada una de las dependencias que encabezan, así como datos y cifras relevantes. El secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, explicó que 40% de los participantes son foráneos, aproximadamente 7 mil, esperando una derrama económica de 140 millones de pesos. En lo referente al sector hotelero, tienen 35% de reservaciones. (EUQ, 1)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **CONFIRMA UAQ HOSPITALIZACIÓN DEL RECTOR GILBERTO HERRERA**

Por Redacción ADN Informativo

Querétaro, Qro., 25 de septiembre de 2014.-La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) confirmó mediante un comunicado de prensa la información dada a conocer por ADN INFORMATIVO respecto a la hospitalización del rector Gilberto Herrera. A continuación, el comunicado íntegro enviado por el área de Prensa de la Máxima Casa de Estudios en la entidad: "La Universidad Autónoma de Querétaro informa a la comunidad universitaria y a la sociedad en general, que el día de hoy alrededor de las 14:00 horas el rector de esta Casa de Estudios, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, presentó un malestar físico. Por tal motivo, fue trasladado a un hospital de la ciudad acompañado por el director de la Facultad de Medicina, Dr. Javier Ávila Morales. A las 22:30 horas, el Dr. Marco Antonio Alcocer Gamba, médico tratante, presentó el siguiente parte médico: El Dr. Herrera Ruiz presentó un síndrome coronario agudo y recibió la atención médica necesaria de manera oportuna y exitosa. Al momento se encuentra en recuperación y de muy buen ánimo. Conforme a lo establecido en este tipo de situaciones, se estima que podrá ser dado de alta en el transcurso de este fin de semana".

<http://adninformativo.mx/confirma-uaq-hospitalizacion-del-rector-gilberto-herrera/>

## **CONVALECE RECTOR DE LA UAQ**

Por Sergio Venegas Ramírez

Ayer fue internado el rector Gilberto Herrera Ruiz por un síndrome coronario agudo. Lo atendió el doctor Marco Antonio Alcocer Gamba y según un comunicado emitido anoche por la UAQ, el ingeniero Herrera se recupera satisfactoriamente y será dado de alta este fin de semana. (PA web)

## **VA GILBERTO POR REELECCIÓN EN LA UAQ**

Por Armando Ruiz Muñoz

Comienza el relevo para elegir al nuevo rector en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con la conformación de la Comisión Electoral que organizará y vigilará los comicios, la cual está presidida por el maestro Carlos Núñez Gudiño, de la Facultad de Derecho, quien en su nuevo cargo aseguró que habrá un proceso equitativo para los tres contendientes que se registraron oficialmente: el rector Gilberto Herrera Ruiz; el director de Bellas Artes, Vicente López Velarde, y el director de Ciencias Políticas, Carlos Praxedis Ramírez. En sesión ordinaria los miembros del Consejo Universitario hicieron la declaratoria de inamovilidad de este órgano para arrancar la organización formal del proceso del cual resultará un nuevo rector que llevará las riendas de la Máxima Casa de Estudios durante el periodo 2015-2018. Previo a la conformación de la Comisión Electoral, el secretario académico de la UAQ, César García Ramírez, preguntó al rector Gilberto Herrera si tenía interés de participar en este proceso electoral, quien confirmó su deseo de ir por un segundo periodo anulando su posibilidad de fungir como presidente de la comisión organizadora. (DQ, 1)

## **JÓVENES NO PARTICIPAN EN POLÍTICA**

Por José Luis Rodríguez Palomares

La Directora del Instituto de Desarrollo Social (INDESOL) del Gobierno federal, María Angélica Luna Parra hizo un exhorto a la población a integrarse a la actividad política porque la democracia es de todos, sobre todo los jóvenes, sector donde sólo el 10 por ciento participa en organizaciones políticas, lo que significa poco nivel de confianza pública en ésta. Lo anterior en la conferencia "El Desarrollo Social y la Participación Ciudadana", donde destacó el programa "Cruzada contra el Hambre" que en 21 meses ha apoyado para que 3 millones de mexicanos coman mejor. (DQ, 11)

## **INSTALARÁ IGLESIA DOS CASAS DE MIGRANTE: DON FAUSTINO**

Por Carolina Sánchez

En entrevista exclusiva con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el Obispo Faustino Armendáriz Jiménez reveló que la Diócesis en la entidad alista la instalación y apertura de dos Casas del Migrante; una en la capital y otra más en el municipio de Tequisquiapan. En palabras del máximo representante de la Iglesia en el estado, los migrantes no son criminales, por lo que debe defenderse su dignidad y apoyarlos en todo lo que sea posible. Para hacer de este proyecto una realidad la Iglesia cuenta con las Comisiones de Pastoral y de Movilidad Humana y Atención a Migrantes; empero realizó una convocatoria para las fuerzas de la sociedad que quieran colaborar a la consolidación de estas casas de apoyo. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

#### Candidato

Ya hay candidato, se manejó muy discreto y se movió bien entre las bases; no quiso alborotar las "aguas" pero finalmente los tiempos lo llevaron a aceptar abiertamente que buscará nuevamente ser rector de la Universidad Autónoma de Querétaro. Ayer en Sesión Ordinaria del Consejo Universitario, se declaró la inamovilidad de los miembros de este máximo órgano de la Universidad Autónoma de Querétaro. Con unos días de anticipación al proceso constitucional de elección en nuestro estado, la máxima casa de estudios UAQ inició su proceso de elección de Rectoría Por lo pronto ya hay integrantes de la Comisión Electoral. La comisión quedó conformada por Carlos Núñez Gudiño, como presidente. Al respetable abogado, que no es nuevo en estos asuntos le corresponderá llevar el proceso de sucesión sin sobre saltos. Tarea nada fácil antes los docentes tendrán que arreglarse en su sindicato. Por lo pronto como mencionaba al iniciar el texto, Gilberto Herrera, mostró por fin abiertamente su intención de participar en el proceso, al igual que los directores de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y de la Facultad Bellas Artes, Carlos Praxedis Ramírez Olvera y Vicente López Velarde Fonseca, respectivamente. Así sucede en Querétaro, la sucesión en la rectoría se viene justo un año antes de la elección a gobernador, nada fácil y nada será casualidad. De Rebote-No solamente Sergio Razo, líder de comerciantes ambulantes festejó el abandono del Centro Cívico del regidor José Luis Aguilera, me comentan que son muchas las personas que agradecen que se haya cambiado de sede. Van a descansar. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DQ, 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Rectificaron. Con la llegada de Alejandro Esponda Turrent a la Gerencia de Medios de Gallos Blancos, las cosas pintan mejor no sólo para el Club, también para la prensa. Con un Máster en Comunicación y Periodismo Deportivo por la Escuela Universitaria Real Madrid, el joven de 25 años, recién desempacado de España, donde tuvo como maestro a Emilio "El Buitre" Butragueño, viene a darle una bocanada de aire fresco al proceso de comunicación de un Club, cuyo dueño, Olegario Vázquez Aldir, es –paradójicamente– propietario de uno de los grupos multimédios más importante de México: Imagen. El problema es que con la llegada del astro brasileño, Ronaldinho, aunado al escándalo por racismo, la cartera le quedó grande a los anteriores jefes de esa área. Hoy es distinto: hay plan de medios, más estricto, pero a la vez con mayores libertades. Por ejemplo, la decisión de vetar a 47 fotógrafos que ingresaron a la cancha el día que se presentó el 49 de Gallos fue congelada, y la mayoría de ellos podrán estar en el juego de hoy contra el Toluca. Hay quienes se preguntan de qué sirve una persona con esos estudios para un equipo como Gallos. Yo creo que de mucho. Me explico: El Máster Universitario en Comunicación y Periodismo Deportivo busca formar a profesionales y líderes para los medios de comunicación que sean capaces de elevar el deporte a categoría de fenómeno social mediante el uso de cualquier medio integrado en el sector de la comunicación actual: escrito, multimedia, audiovisual o digital. La Escuela Universitaria Real Madrid-Universidad Europea aporta la experiencia del club deportivo más importante del mundo y el rigor de la Universidad Europea en el diseño de posgrados en Comunicación, ofreciendo un Máster de referencia en esta área. Gracias a los convenios con empresas y medios deportivos, las redacciones abren sus puertas a los estudiantes para que realicen prácticas previas a su inserción laboral. Así, Esponda Turrent tuvo oportunidad de practicar radio para el equipo de fútbol Real Madrid y ha colaborado con especialistas como Raúl Orvañanos. A pesar de su edad, Alejandro Esponda conoce el tema y seguramente se convertirá en un facilitador para la prensa local,

nacional e internacional que tiene la mirada puesta en Ronaldinho y lo que pueda realizar el club. Eso lo saben en Imagen. **-OÍDO EN EL 1810-** Neceando. Que Guillermo Vega se sentó y no cede a la llegada de Marco Antonio León Hernández a la presidencia del Congreso. Y es que me cuentan que el tema pasa por los Aguilera y Movimiento Ciudadano, quienes irían en alianza con el PAN en los próximos comicios. Chulada. - **¡PREEPAREN!**- En corto. Una muy buena plática tuvieron el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, y el ex candidato a la Presidencia de la República (Nueva Alianza, 2006) Roberto Campa Cifrián, actual subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, ayer, luego de que inauguraran el Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana 2014, que será clausurado mañana sábado. Y es que concluido el acto, los funcionarios se trasladaron al Cipres II para conocer las instalaciones, cuyos recursos, en parte, fueron impulsados por el propio Campa. En el trayecto, me cuentan, hablaron del futuro -de Querétaro, no de Roberto- y de cómo puede apoyar la dependencia encabezada por Miguel Ángel Osorio Chong. Viejos conocidos, los Robertos quedaron en volverse a reunir para abordar otros temas. Mmmmm. - **¡AAPUNTEN!**- Regresan. Miguel Ángel Álvarez y Joaquín San Román vuelven a la radio. Ahora en el horario matutino en la empresa de Pepo Bernal, que ya tiene al hiperactivo Andrés Estévez. Éxito. - **¡FUEGO!**- Clarito. Jorge López Portillo se reunió con inversionistas de Antea para recomendarles que incrementen las medidas de seguridad de los grandes almacenes, luego de que la delincuencia organizada ha puesto los ojos en los robos a artículos de lujo. Para que luego no digan. (PA, 2)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

CONVALECE RECTOR DE UAQ. Se restablece el doctor GILBERTO HERRERA RUIZ, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, luego de sufrir un malestar físico la tarde de este jueves. De acuerdo con el reporte médico será dado de alta en las próximas horas. En PLAZA DE ARMAS hacemos votos por la pronta recuperación del distinguido y muy trabajador científico. Agua queretana, la más sana. (PA, 1)

### BAJO RESERVA

**EL LÍDER DE LOS VERDES** en el estado, el diputado federal del PVE, **Ricardo Astudillo**, no quita el dedo del renglón pues, nos platican, aprovecha hasta los fines de semana para trabajar y se le ve reunido con la militancia, vecinos de diferentes colonias del municipio de Corregidora, así como empresarios. Dicen que en política todo abona y después de algunos intentos por llegar a ser candidato del municipio metropolitano al parecer está logrando la anuencia de varios sectores y con el que el Partido Revolucionario Institucional se podría entender para la posible alianza. Comentan que el joven arquitecto divide su apretada agenda en atender los asuntos legislativos en San Lázaro entre semana y el tiempo que le queda libre va desarrollando agenda en la entidad para afianzar, aseguran sus cercanos, la candidatura de unidad entre tucanes y tricolores. **INTERCAMBIO** de propuestas y debates sobre temas de desarrollo y democracia entre 15 estados del país, serán los temas principales del Primer Congreso Nacional de Participación Ciudadana, Querétaro 2014, que arrancó el día de ayer con presencia de los tres niveles de gobierno. El alcalde capitalino **Roberto Loyola Vera** fue uno de los invitados a la inauguración, y en su discurso dejó entender la importancia que tiene este tipo de eventos, pues atinadamente, aseguró, a diario ve a los queretanos unidos y trabajando en la misma dirección, logrando con ello un México invencible, logro que se cumple con la responsabilidad de mujeres y hombres que hoy están transformando el país. **LUEGO DE TANTA ESPERA**, el próximo lunes arranca en el semidesierto y la Sierra Gorda queretanas el nuevo Sistema de Justicia Penal. Cuentan por ahí que el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Carlos Manuel Septién Olivares**, ya dio información al respecto, asegurando que Cadereyta, Tolimán y Jalpan de Serra se sumarán al nuevo sistema y que darán atención a los municipios que los rodean. Sobre el arranque del Nuevo Sistema de Justicia Penal en la zona metropolitana será como estaba previsto, hasta el siguiente año. **EL ESTIRE Y AFLOJE** para ver

cuál será el partido que se quede con la Presidencia de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura se está atascando. Desde muy temprano, representantes de los partidos políticos PRI y PAN se trataban de poner de acuerdo. Así pasaron los minutos, las horas, y el actual presidente **Braulio Guerra Urbiola**, gastaba sus energías del día para tratar de llegar a una negociación en la que se habla, podría quedar en la prolongación de la estancia de Guerra Urbiola en dicha presidencia hasta finales de este año. La lectura que se podría interpretar es que, entre más pase el tiempo y se acerquen los tiempos electorales más complicadas se volverán las negociaciones. Estaremos atentos en las próximas horas. **LA SEGURIDAD** es un tema que nos dicen, preocupa y ocupa al rector de la máxima casa de estudios, después de una reunión en donde varias voces alertaron al ingeniero **Gilberto Herrera Ruiz** de algunos hurtos. De inmediato, Herrera Ruiz, nos platican, tomó nota para desarrollar una estrategia lo más pronto posible, con la finalidad de que la comunidad universitaria no se vea envuelta en un estado de vulnerabilidad por la delincuencia. La verdad sea dicha, es deber de la autoridad universitaria el velar por la seguridad de su comunidad, pero también debe de ser un compromiso de cada uno, el generar conciencia al tomar medidas de prevención que desalienten a los malos de cometer actos ilícitos. (EUQ, 2)

## **CERNIDERO POLÍTICO. LA CONTIENDA EN CORREGIDORA**

Por César Lachira Sáenz

El actual líder de la COPARMEX, Mauricio Kuri, amigo cercano de Francisco Domínguez se perfila como el candidato del Partido Acción Nacional (PAN) para competir por la presidencia municipal de Corregidora. Sus posibilidades están muy por encima a las de German Borja, ex alcalde que busca repetir la posición. Si es así, la contienda se daría entre Ricardo Astudillo quien iría por la alianza PRI-PVEM contra Mauricio Kuri del PAN. No creo que sea una pelea cerrada, claro si contamos con que el priísmo de Corregidora no ve con buenos ojos al ecologista y emitiría un voto de castigo. Mauricio Kuri ha tenido una no tan sana distancia con el titular del ejecutivo estatal, es más se le creo la contraparte institucional, el Consejo Consultivo Empresarial, cuyo objetivo era similar a la de COPARMEX, y puso al frente al abogado Fernando Lugo García Pelayo, quien también funge como responsable del Patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro. Ante la molestia de Mauricio Kuri, el Consejo Consultivo suplió el papel que jugaba la COPARMEX, por eso evito ser parte del mismo, incluso Fernando Lugo se constituyó en el ajonjolí de todos los moles y acompaña al gobernador, en caminatas, carreras, viajes al exterior, etc. No cabe duda es un personaje que siempre está en la foto. A propósito hablando de Fernando Lugo, es conveniente recordar que ya se debió renovar la directiva del Patronato y los universitarios están en la espera de que esto suceda. SE ABRIÓ EL ABANICO. Vaya, ahora se abrió el abanico de los candidatos priístas a la presidencia municipal de Querétaro. A la lista de Manuel Pozo, Tonatiuh Salinas, Enrique González, se agrega Ernesto Luque Hudson, éste último delegado del IMSS en Querétaro. Vaya parece que la aristocracia política se hace presente en la contienda con Ernesto Luque, nieto de Gobernador e hijo de senador, diputado federal y local. Como siempre la genética política está presente en el tricolor. Que tanto peso como rival representan para Manuel Pozo sus contrincantes. Consideró que el delegado de la SEDESOL está por encima de sus contendientes, aunque sería más saludable ir por la segura en una diputación plurinominal y dejar que los otros hagan el trabajo duro de la contienda a la que no están acostumbrados. Cabría recordar que el Estado de Querétaro ya no es como años anteriores, donde los apellidos pesaban, ahora se necesitan candidatos más cercanos al pueblo, que ofrezcan soluciones a sus problemas y sean sensibles a los mismos. Dura tarea la tiene el PRI para elegir su candidato a la presidencia municipal, hecho contrario al PAN, cuyo candidato Marcos Aguilar les lleva la delantera, al menos en posicionamiento mediático. DE LA SOLEDAD AL APAPACHO. Vaya que si de soledad se trata, el aun "convergente" Marco Antonio León Hernández se pinta sólo. Diputado de un partido que niega su procedencia, acusado y bronqueado con su ex compadre y amigos naranjas a los que hoy él demanda. Marco Antonio León Hernández, ha pasado de todas, traiciones en el PRI, aventuras en partidos ocasionales que al

final terminó traicionándolos. Hoy busca el apoyo de su ex partido el tricolor para llegar a la presidencia de la mesa directiva de la legislatura, se la habían ofrecido. Hizo el trabajo sucio que se le encomendó, como la bronca con el titular del Tribunal Contencioso Administrativo, que al final termino ganado el magistrado Eugenio Castellano. Asimismo se le encargó presentar el proyecto de la corrida de toros como patrimonio cultural, que al final terminó aprobándose. Vaya que Marco Antonio León Hernández hizo el trabajo que se le encomendó, y lo menos que le podía tocar es la próxima presidencia en turno. Tal vez se la cumplan como parte al pago de lo que él ha realizado, sí así fuera, que bueno, de lo contrario le pasaría lo del refrán: quien a hierro mata, a hierro muere. (EUQ, 4)

### **TRANSPARENCIA EN LA INTERNA**

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

La dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), recibió de Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), las actas del cómputo total de consejeros y congresistas nacionales. Esto representó la conclusión del proceso de elección interna organizado por el INE y que sentó precedentes en todos los sentidos. Los perredistas estamos satisfechos de haber depositado nuestra confianza en el INE y junto con ello poder reconocer que era posible consolidar la democracia al someternos a este ejercicio. En ese sentido el INE cumplió con la confianza que como PRD le entregamos. Fue una elección exitosa con la que se fortalecerá la vida institucional del PRD así como el sistema de partidos políticos en el país. Afortunadamente los problemas suscitados se resolvieron, ya que sólo una estructura profesional como la de la autoridad electoral pudo haber hecho posible nuestra elección, y con ello llegar a buen puerto. La siguiente fase de la elección es el desahogo de recursos de inconformidad y que al interior del PRD se realice la asignación y nombramiento de los órganos directivos y ejecutivos. En este marco y bajo estos antecedentes, el PRD hace un llamado a la autoridad electoral para que inicie y concluya el proceso electoral constitucional con profesionalismo y consensos, que permita generar la confianza de que las instituciones se siguen consolidando como democráticas. De manera particular exhortamos a que las decisiones previas que habrán de tomar lo hagan con certezas, sobre todo el nombramiento de los Órganos Públicos Locales Electorales en los estados. El INE debe construir esa confianza acto tras acto, ya que aquí no hay cheque en blanco. En cada proceso electoral se debe acreditar la confianza en las instituciones. Por eso el llamado enfático a que el INE integre los OPLES conforme a las disposiciones establecidas en la Constitución y en la ley electoral, pero sobre todo, que no haya consejeros identificados como operadores de ningún partido político. Lo que se viene para el PRD es que a partir se reunirá la Comisión Política Nacional para definir la asignación de consejeros nacionales así como un calendario para la elección de los comités estatales y municipales. Finalmente como perredistas nos vamos con un buen sabor de boca en este primer ejercicio constitucional de coordinación entre el INE y un partido político. Fue un proceso inédito que respondió a expectativas de imparcialidad y profesionalismo. Seguiremos colaborando en actividades que fortalezcan nuestros procesos democráticos, pero más importante aún, seguiremos trabajando por consolidar una política más democrática, más justa y más social. (EUQ, 10)

# Síntesis de información local

Instituto Electoral  
del Estado de Querétaro

VIERNES 26 DE SEPTIEMBRE DE 2014

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS**

REFLEXIONES SOBRE DEMOCRACIA, CONSTITUCIÓN Y ELECCIONES

# Presenta el IEEQ nuevo libro

Es coautor Andrés Garrido del Toral, cronista del estado y constitucionalista

**JORGE VARGAS SÁNCHEZ**

**E**n el Aula José Arana Morán de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) y varios especialistas en diversas materias presentaron el libro “Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones”.

En el evento, el consejero Alfredo Flores Ríos, que es presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca del Instituto, dijo que la solidez del sistema democrático de Querétaro se advierte en la alternancia, la competitividad y la participación ciudadana.

Ante estudiantes, profesores e interesados en el tema, la presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, afirmó que la obra editorial -de la que es coautor el constitucionalista Andrés Garrido del Toral- “constituye una aportación a la cultura política y democrática”.

Garrido del Toral destacó la importancia y trascendencia de expedir normas jurídicas claras, para evitar que los procesos comiciales se sigan judicializando. Afirmó que esta entidad federativa es también moderna en democracia jurisdiccional y organizativa.

En la presentación del libro, el catedrático universitario Luis Avendaño González manifestó que con su ensayo quiere abonar a la idea de que “el texto constitucional es más que un catálogo normativo, es un cúmulo de principios, valores y moral que debe irradiar a todo el sistema jurídico mexicano”. Afirmó que los conflictos electorales “son más morales que legales”.

El director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, que es uno de los autores de los ensayos publicados, se refirió a la interpretación de las normas, desde el punto de vista de los jueces. Su propósito, dijo, es dotar de sentido al análisis interpretativo.

El consejero electoral Alfredo Flores Ríos dijo también que la anulación de las elecciones debe de ser una circunstancia extraordinaria, que se presente sólo cuando los supuestos legales estén plenamente acreditados y la gravedad del asunto lo amerite. Afirmó que las votaciones válidas dan autoridades legítimas y que es deber de todos conseguirlas.



**LIBRO.** "Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones" fue presentado ayer

## Destaca consejero solidez de democracia

### Redacción

Durante la presentación del libro *Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones*, editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), especialistas destacaron la solidez del sistema democrático en la entidad.

El evento se realizó en el aula "José Arana Morán" de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), con la presencia de estu-

diantes, profesores universitarios, consejeros electorales, funcionarios y público interesado en la novedad editorial.

La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó la alianza estratégica con la máxima casa de estudios y agradeció a los autores su participación en el libro, que constituye una aportación a la cultura política y democrática.

Édgar Pérez González, coordinador de la licenciatura en Derecho, resaltó la colaboración institucional con el organismo electoral, la cual ha dado como resultado una obra de utilidad para estudiantes, investigadores e interesados en la materia.

Por su parte, Luis Avendaño González, catedrático de la UAQ, dijo que en su ensayo pretende abonar a la idea de que el texto constitucional es más que un catálogo normativo, sino un cúmulo de principios, valores y moral que debe irradiar a todo el sistema jurídico mexicano. En tal sentido, afirmó que los conflictos electorales son más morales que legales.

### Necesarias, normas claras

Andrés Garrido del Toral, director del Instituto de Estudios Constitucionales y coautor del citado libro, señaló la importancia de la expedición de normas jurídicas claras para evitar una mayor judicialización de los procesos comiciales.

Asimismo, expresó su reconocimiento a la presidenta, a los consejeros electorales y al personal del IEEQ "ya que nuestra entidad también es moderna en democracia jurisdiccional y organizativa", dijo el también cronista del estado de Querétaro.

Luis Octavio Vado Grajales, director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral

del instituto y autor de uno de los ensayos publicados, se refirió a la relevancia de la interpretación de las normas, desde el punto de vista de los jueces y con el propósito de dotar de sentido al análisis interpretativo.

Sobre el texto de su autoría, el presidente de la Comisión de Editorial y Biblioteca, Alfredo Flores Ríos, dijo que la alternancia, la competitividad y la participación ciudadana dan cuenta de un sistema democrático sólido en Querétaro.

Sobre la nulidad de las elecciones, el coordinador del libro afirmó que ello debe ser una circunstancia extraordinaria, que se presente sólo cuando los supuestos legales estén plenamente acreditados y la gravedad del caso lo amerite; "votaciones válidas dan autoridades legítimas, es deber de todos conseguirlas", concluyó el consejero.



Nuestra entidad también es moderna en democracia ju-

risdiccional y organizativa; debe haber normas jurídicas claras para evitar una mayor judicialización de los procesos comiciales"

**Andrés Garrido del Toral**, director del Instituto de Estudios Constitucionales

# IEEQ refrenda alianza con UAQ

## REDACCIÓN

**E**n el marco de la presentación del libro "Reflexiones sobre Democracia, Constitución y Elecciones", editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), especialistas en la materia destacaron la solidez del sistema democrático en el estado de Querétaro.

El evento se realizó en el Aula Jose Arana Morán de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), con la presencia de estudiantes, profesores, consejeros electorales, funcionarios y público interesado en la novedad editorial.



La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, refrendó la alianza estratégica con la máxima casa de estudios y agradeció a los autores su participación en el libro, que constituye una aportación a la cultura política y democrática.

Edgar Pérez, coordinador de la Licenciatura en Derecho, resaltó la colaboración institucional con el organismo electoral local, la cual ha dado como resultado una obra de utilidad para estudiantes, investigadores e interesados en la materia.

Luis Avendaño González, catedrático de la UAQ, dijo que en su ensayo pretende abonar a la idea de que el texto constitucional es más que un catálogo normativo, sino un cúmulo de principios.

Andrés Garrido del Toral, Director del Instituto de Estudios Constitucionales y coautor del libro, señaló la importancia de la expedición de normas jurídicas claras.

## Eguiarte: IEEQ cumplirá sus obligaciones patronales

Norma Ayala

Una vez que concluya la relación laboral de los consejeros electorales en el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) se definirá la bolsa económica para liquidaciones que el órgano electoral solicitará a la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado, informó el director general del Instituto, Carlos Eguiarte Méreles.

Aseveró que en este tema lo ideal será que los actuales consejeros electorales del Instituto esperen a concluir su relación laboral (con los que así ocurra) el 30 de septiembre, y posteriormente determinar el monto de liquidación que corresponda a cada uno.

“Tenemos una área jurídica que es la especializada en temas laborales también y que puede darnos con toda claridad el monto de manera individual lo que les corresponda, atendiendo, en términos laborales, su nivel salarial y su antigüedad”, dijo.

En este sentido, refirió que una vez que se conozca la bolsa que corresponda por el concepto de liquidaciones se acercarán a la Secretaría de Planeación y Finanzas a fin de obtener los recursos económicos necesarios para este fin.

Eguiarte aclaró que en los últimos años el Instituto no ha tenido partidas presupuestales destinadas a indemnizaciones, pero, dijo, esta situación no significa que el IEQ no cumpla con sus obligaciones patronales.

“Esta es una obligación patronal que se cumplirá con toda responsabilidad, con estricto apego a derecho y que en el momento que así se requiera se hará la solicitud de la ampliación presupuestal con transparencia, a fin de cumplir con esta obligación de los trabajadores, tanto de los consejeros como de aquellos funcionarios que por cualquier motivo concluyan su relación laboral”, aseveró.

Recordó que la valoración en esta partida presupuestal para liquidaciones se conformará a partir del 1 de octubre, fecha en que inicia labores el nuevo Consejo General.

## En estudio, liquidación de consejeros

IRÁN HERNÁNDEZ

**A**dvierde el diputado Apolinar Casillas, que si el monto para las liquidaciones de los consejeros electorales rebasa el tres por ciento del presupuesto total del estado, la Legislatura tendrá que aprobar los ajustes.

“Hay un porcentaje que tiene el tesorero facultado en un transitorio, que así se lo facultamos, para hacer movimientos de una partida a otra, pero no es más del tres por ciento, si se requiere un movimiento mayor, se necesitaría un decreto de la Legislatura que modifique un decreto de presupuesto de egresos”.

Carlos Eguiarte, Director General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer que a partir del primero de octubre se iniciará el estudio de las liquidaciones de los miembros del consejo general, por lo cual pedirán apoyo a la Secretaría de Finanzas estatal.

El también presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, aseveró que el Ejecutivo deberá hacer ajustes, de acuerdo a un estudio en diversas áreas o dependencias.

“Tendría que hacerse una modificación al presupuesto de este año, se tendría que hacer algún ajuste porque el pago de los presupuestos son cuadrados, hay la misma suma de abonos y cargos, entonces si hay una bolsa no planeada, tendrán que sacar de otra bolsa”.

26 DE SEPTIEMBRE DE 2014

PÁGINA 6

SEMANARIOS

*Economista*

REVISTAS



**Resolución.** Los procesos de protección de los aspirantes deberán ser resueltos antes del 30 de septiembre, informó Delegado Malla.  
FOTO EE: F. PEÑA

ASPIRANTES A CONSEJO ELECTORAL

# Piden protección de derecho político

Ante el TEPJF suman 360 los procesos interpuestos; en Querétaro son 21, informó el vocal secretario de la Junta local del INE

Arlene Patiño Flores  
 EL ECONOMISTA

EL VOCAL secretario de la Junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, José Víctor Delgado Malla, informó que actualmente se tienen en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) más de 360 procesos de protección para los derechos políticos electorales interpuestos por aspirantes a consejeros electorales; en Querétaro son cerca de 21 los casos.

“A nivel nacional se han interpuesto juicios para la protección de los derechos políticos electorales de los ciudadanos, de aquellos que por alguna situación han mostrado inconformidad por no haber aprobado las etapas de revisión, mismos que iniciaron desde el examen presencial, la valoración curricular y la entrevista”, dijo Delgado.

El vocal del INE precisó que estos procedimientos no detendrán el proceso de selección de los consejeros locales de los 18 estados. Sin embargo, dio a conocer, que el Tribunal deberá desahogar las denuncias antes del 30 de septiembre, ya que deben estar conformados los consejos locales antes del inicio del proceso electoral.

Explicó que es necesario que, si se resuelve de manera favorable, los aspirantes cuenten con la oportunidad

**18**

**ESTADOS**

llevarán a cabo un proceso electoral durante el 2015; Querétaro es uno de ellos, según información del INE.

**11**

**HOMBRES**

y siete mujeres son los queretanos que avanzaron al último proceso de selección.

para conseguir la entrevista con los consejeros del INE.

“Es necesario antes del 30 de septiembre para que se pueda dar la oportunidad a los aspirantes que ganen este recurso para realizar las pruebas pertinentes”, explicó el vocal.

Detalló que se han desahogado de manera gradual los procedimientos. “En el caso de Querétaro solamente llegaron 18 personas para el último proceso de selección: 11 hombres y siete mujeres; sin embargo, se debe esperar el resultado del juicio”, recordó.

Las etapas de evaluación para los aspirantes a encabezar el próximo consejo general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fueron las del examen, ensayo presencial, evaluación curricular y entrevista.

“En la convocatoria se establece que la elección de los consejeros electorales de los organismos públicos locales en materia electoral, en las 18 entidades donde está procediendo, tiene como límite para la designación hasta el 30 de septiembre”, sentenció.

La actual consejera presidenta del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, aún se encuentra dentro de los aspirantes a integrar el nuevo consejo, además de otros integrantes del organismo, como el director general, Carlos Eguiar-te Mereles.

arlene.patino@eleconomista.mx



04

SÍGUELO

VIERNES  
SEPTIEMBRE 26 DE 2014

# SE AMPARA DEMETRIO JUARISTI EN EL PROCESO DEL IEEQ

**Actual consejero electoral se encuentra entre los aspirantes que promovieron juicio político ante el TEPJF**

**POR GILDARDO LEDESMA AMAYA**  
NOTICIAS

**A** pocos días de que el INE dé a conocer a los consejeros de los Organismos Públicos Locales (OPL's), hubo al menos 6 de los aspirantes que-

retanós quienes se para pedir protección de sus derechos político-electorales.

En los expedientes SUP-JDC-2427/2014 y acumulados publicados en el sitio web del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aparecen seis que-retanos que promovieron juicio político.

Aparecen en lista los siguien-

tes aspirantes: Óscar González Cravioto, Violeta Fabiola Barbosa Villanueva, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, Francisco José Posada Fernández, Laura Guadalupe Valencia Lira y el aún consejero electoral Demetrio Juaristi Mendoza.

Fue en la etapa de examen cuando algunos de los aspirantes señalaron que había irregu-

laridades en el proceso, por lo que en los expedientes publicados por el Tribunal Electoral se menciona que la autoridad responsable, en este caso la Comisión de Vinculación del INE, que de la etapa de Valoración Curricular no se justificó la exclusión de los actores de la lista de aspirantes que acceden a la siguiente etapa.

## Prepara IEEQ transición

La Presidenta de Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, informó que el organismo público local realiza los preparativos necesarios para llevar a cabo la transición institucional, conforme a la ley aplicable.

Asimismo, el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mejales, dijo que los órganos operativos del instituto se encuentran listos para el acto de entrega-recepción, en el momento que el INE designe a los nuevos integrantes del Consejo General.

HÉCTOR AYALA